

## CHRONOLOGIE DES ÉVÈNEMENTS

### TELLE QU'ADOPTÉE PAR L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AGECVM DU 28 NOVEMBRE 2007

#### **Mercredi 17 octobre 2007**

L'Assemblée Générale adoptait à l'unanimité « Que l'AGECVM mandate le Bureau exécutif pour négocier la tenue d'un bed-in large les nuits des 13, 14 et 15 novembre 2007 pour accueillir les gens voulant participer aux actions organisées dans le cadre de la grève de 3 jours ».

Suite à cela, le Bureau exécutif prend rendez-vous avec l'Administration du Cégep du Vieux Montréal dans le but de tenter de négocier une entente comme ce fut le cas lors des grèves précédentes.

#### **Jeudi 8 novembre 2007**

10h00 : Des membres de l'exécutif de l'AGECVM rencontrent la haute direction : Jacques Roussil (Directeur général), Mylène Boisclair (Directrice aux communications et Affaires corporatives) et Stéphane Godbout (Directeur des services aux étudiants). Cette rencontre avait pour but de discuter des 3 jours de grève. Quand le sujet du *bed-in* a été abordé, l'Administration a refusé d'autoriser la tenue du bed-in et a reporté la discussion à la semaine suivante, car le résultat du vote de grève n'était pas encore connu.

#### **Vendredi 09 novembre 2007**

Les résultats du vote de grève sont dévoilés :  
3617 étudiant-e-s ont voté :

<b>Pour :</b>	<b>63,42 %</b>
Contre :	35,50 %,
Abstention-Annulé :	01,08 %

#### **Lundi le 12 novembre 2007**

Les exécutant-e-s de l'Association étudiante prennent quand même un rendez-vous le lundi 12 novembre au matin dans le but d'aboutir à une entente, ce que l'Administration du Cégep du Vieux Montréal refuse pour les raisons suivantes :

- la loi 43,
- le service des pompiers en désaccord et
- finalement les mauvaises expériences du passé.

En plus, l'administration déclare qu'elle fera appel au service de l'anti-émeute si des étudiant-e-s sont toujours présent-e-s au CÉGEP après 23 :00 le mardi 13 novembre 2007.

## **Mardi 13 novembre 2007**

08h30 : Il y a une rencontre avec le SAE (Service aux étudiants) dont le Directeur est Stéphane Godbout. Celui-ci affirme qu'il n'y aura pas de négociation et que la tenue du *bed-in* est irréalisable. Nous réaffirmons notre position et exposons nos craintes quant à l'intervention policière possible s'il n'y a pas d'entente concernant le *bed-in*.

09h30 : Il y a une rencontre intersyndicale. Sont présent-e-s des représentant-e-s de l'AGECVM, du Syndicat des professeur-e-s, du Syndicat des employé-e-s de soutien, du Syndicat des professionnel-le-s et du Syndicat des interprètes. Nous leur communiquons nos revendications. Ceux-ci se positionnent en accord avec la tenue d'un *bed-in*.

11h00 : Il y a une rencontre entre les syndicats et l'Administration. À l'unanimité, les syndicats invitent l'administration à permettre aux étudiant-e-s de faire leur *bed-in* en signant une entente pour que tout se déroule dans l'ordre. L'administration fait fi de leurs demandes.

16h00 : Il y a une rencontre entre deux représentants de l'AGECVM et les forces de l'ordre. Les policiers affirment qu'à 23h00 ils évacueront le cégep et qu'ils sortiront les étudiant-e-s par la force, qu'ils-elles soient passifs-ves ou actifs-ves.

20h30 : C'est le début de l'Assemblée des grévistes qui a pour fonction de prendre, de manière collective, les décisions concernant le déroulement de la grève. Près de 300 personnes sont présentes.

21h00 : Trois policiers entrent au cégep accompagnés du responsable à la sécurité au CVM, M. Jean-Guy Tremblay. À ce moment, l'Assemblée de grève n'a pas encore pris de décision concernant l'occupation ou non du cégep.

21h30 : Les grévistes prennent la décision de rester dans l'établissement et de résister à la venue de la police. Il est décidé de faire des barricades à l'avant du cégep sans utiliser le matériel de l'Exode, ni les photocopieurs, ou les projecteurs et l'équipement électronique dans les locaux. Le conseil de grève prend donc fin et les barricades commencent aussitôt à être montées.

22h00 : Un étudiant a fait la tournée des agents de sécurité afin de leur demander de quitter le collège pour leur sécurité suite à la décision de l'Assemblée des grévistes d'occuper le cégep. Devant leur refus, il leur demande de signer une lettre de consentement prouvant qu'ils restent de leur propre gré, ce qui est également refusé. À la même heure, des étudiant-e-s affirment avoir vu des policiers circulant au 6<sup>e</sup> étage. De plus, les gardes de sécurité commencent à prendre des photographies et des vidéos des étudiant-e-s présent-e-s.

À compter de ce moment, les exécutant-e-s de l'AGECVM tentent de communiquer avec le responsable à la sécurité au CVM, Jean-Guy Tremblay. Malheureusement, celui-ci refuse de parler à quiconque exception faite de François Pinet-Forcier, Responsable général de l'AGECVM. Les autres intervenant-es du Cégep du Vieux Montréal qui communiquent généralement avec l'AGECVM, tel Stéphane Godbout, coupent totalement les liens avec les membres du Bureau exécutif et les autres étudiant-e-s.

22h30 : La police anti-émeute est déjà sur place. Certain-e-s étudiant-e-s se font agresser par celle-ci au 6e étage alors que le cégep est encore ouvert. À ce moment, des étudiant-e-s n'ayant aucun lien avec l'action d'occupation sont encore présent-e-s dans l'Exode à la soirée de financement du programme de photographie et dans les gymnases et quittent le collège.

00h00 : Jean-Guy Tremblay annonce officiellement l'avis d'éviction en s'adressant à un seul exécutant.

01h30 : La police anti-émeute entre à l'intérieur du cégep par une porte oubliée et blesse un grand nombre d'étudiants et d'étudiantes en usant d'une force démesurée sur des gens paniqués. Les grévistes tentent de s'enfuir le plus vite possible pour éviter les coups, mais le cégep est encerclé. Un bon nombre d'entre eux et elles sont pris en souricière.

02h15 : Après que les grévistes encerclé-e-s se soient regroupé-e-s, majoritairement assis, en criant des slogans, les policiers procèdent à leur arrestation. Une centaine de personnes se font arrêter. De plus, environ 80 autres étudiant-e-s sont encerclé-e-s à l'extérieur, sur la rue Sanguinet. L'affrontement entre ce groupe et la police durera encore plus d'une heure. Plusieurs personnes sont sans manteaux et blessées, mais ne recevront aucune aide médicale.

02h30 : Les étudiant-e-s de la manifestation d'appui sur la rue Ontario sont chargé-e-s à plusieurs reprises par une ligne d'anti-émeute particulièrement agressive. Plusieurs étudiant-e-s sont blessé-e-s et nécessitent des soins.

03h30 : Les policiers procèdent à la répartition des arrêté-e-s à Montréal et à Longueuil, tous et toutes muni-e-s d'accusation de *voie de fait, méfaits* et *agression à main armée*  
Les 80 personnes assises sur Sanguinet se font libérer quatre par quatre, sans accusation.

De 4h00 à 5h00 :

La police laisse sortir les étudiant-e-s arrêté-e-s jusqu'alors maintenu-e-s dans l'Agora du CVM.

Au moment de l'intervention de l'anti-émeute, huit étudiant-e-s s'étaient caché-e-s dans le local de la radio étudiante. Au petit matin on les découvre et ils et elles se font arrêter.

Il est à mentionner qu'à plusieurs reprises, Jean-Guy Tremblay a proféré des menaces envers des étudiant-e-s et a en tout temps refusé de négocier avec les représentant-e-s de l'AGECVM